
広 聴 部 会 

 

日 時  令和５年６月２日（金）      午前１１時３５分～ 

場 所  第 1 委員会室 

 

     

１ 議場見学会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２ 広報広聴会議での報告内容について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 



別紙１ 

他市議場見学（参考） 

 

 京都府京都市 大阪府大阪市 神奈川県川崎市 神奈川県秦野市 

名 
京都市会親子ふれ

あい議場見学会 

夏休み親子議場見

学会～おおさか市

会を探検しよう！

～ 

夏休みこども議場

見学会 

夏休み子ども議場

見学会 

日時 

Ｒ４.１１.６(日) 

１０：００～ 

１３：３０～ 

所要時間：約１時

間３０分 

Ｒ４.８.１９(金) 

１４：００～ 

１６：００ 

Ｒ４.８.２０(土) 

午前午後２時間ず

つ 

Ｒ４.８.３(水) 

１０：１５～ 

１２：００ 

Ｒ４.８.１３(土) 

１０：００～ 

１１：３０ 

対象 

小学４～６年生の

児童とその保護者

（市内在住・在学） 

 

小学校３年生～６

年生の児童とその

保護者 

（市内在住・在学） 

小学校４～６年生

と保護者 

（市内在住・在勤・

在学） 

小学３年生から６

年生とその保護者 

定員 

各２０組 

＊保護者同伴１名

のみ 

児童・保護者あわ

せて各回５０名 

＊児童２名保護者

２名まで 

  

参加人数 ３７組８５名 ３回計１３０人 約４０名(親含) ５組１５名 

内容 

〇演壇での発言

(感想等) 

〇模擬本会議体験 

〇傍聴席等議場内

見学 

〇記念撮影 

〇動画視聴（パワ

ーポイントを用

いた議会の説

明） 

〇見学にて市会ク

イズと謎解き→

議場で答え合わ

せ 

〇修了証贈呈 

〇スケジュール 

説明 

〇スタンプラリー

（各所に貼られ

たクイズに正解

すれば押せる） 

〇修了証と記念品

の贈呈、記念撮

影 

〇議会についての

説明 

〇議長役と議員役

に分かれて議会

体験、模擬一般

質問 

〇委員会室等議会

内見学 

〇記念撮影 

備考 

〇参加者に市会Ｐ

Ｒグッズ 

〇市会だよりに写

真、感想等掲載 

〇参加者からの感

想をＨＰに掲載 

〇参加者からの感

想をＨＰに掲載 

〇小学生対象とは

別に高校生対象

の見学会を開催 

〇参加者からの感

想をＨＰに掲載 

 



別紙２ 

050602 広報広聴会議 報告事項 

 

・５月２０日（土）にガレリアかめおか「あおぞらひろば」「芝生ひろば」「かめ

まるランド」及びＪＲ亀岡駅北で街頭アンケートを実施しました。調査事項と

して、①子どもファースト宣言を知っていますか ②今年選挙にいきました

か というもので、それぞれ４６人と６０人にアンケートを行いました。まず、

子どもファースト宣言を知っていると答えた方は４６人中２３人、知らない

が２３人、今年選挙に行った人が６０人中３２人、行ってないが２８人でした。

亀岡市内か市外かをお尋ねし、実数の集計はしておりませんが、市外からお越

しの方が多かったようでございます。主な市民の声として、 

（市民の声） 

  ・（選挙に行かなかった人の意見）「１人の市民の声など届かない」と半ば諦

めている。 

  ・かめまるランド等公園が充実している。 

  ・小学校において、放課後子どもを預けられる学校が少ない。 

  ・小学校低学年向けの遊び場は充実しているが、高学年になると遊び場が少

ない。 

 （議員意見） 

  ・子どもファースト宣言などの取り組みを市外の人にも知っていただける

よう今後亀岡市としてどのような施策ができるか検討する必要がある。 

  ・ガレリアは施設内公園や駐車場が無料で利用できるため、市外の人が多か

ったのではないか。子育て世帯のニーズを掴み、訪れやすい環境づくりが

できている。 

  ・回答率１００％であったことを受けて、子供施策に興味を持ってもらえて 

いると実感することができた。 

  ・市民と対面で話すことで「見える化」に貢献することができた。 

  

 などがございました。詳細については広報部会へ提供させていただき、議会だ

よりへの掲載について連携をとっていきたいと思います。 

 

・今後の予定として、８月〇日（ ）に議会見学会を実施したいと思っておりま

す。対象は          とし、一日で〇部制とします。周知方法とし

て、Ｆａｃｅｂｏｏｋや市のＬＩＮＥ、議会だより、学校での案内掲示、議員

からの声かけなどで募ってまいります。詳細な内容については部会を重ね検

討していく予定ですので、広報部会の皆様にもご協力をお願いいたします。 

広聴部会からの報告は以上です。 


